
�������������	
����������������������������
�

����������	�
�

Protokoll 
der Jahreshauptversammlung 

des TennisVerein 1903 Schwarz Gelb e.V. Krefeld 
am Donnerstag, dem 24. Februar 2011  

im Clubhaus, Hüttenallee 110 
 

Tagesordnung

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts 
3.       a)  Gedenkminute für die Verstorbenen 

 b)  Ehrung der Jubilare 
4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2010 
5. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart) 
6. Berichte der Kassenprüfer 
7. Entlastung der Kassierer 
8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 

 a)  Neuwahl des Vorstandes 
b) Neuwahl des Ältestenrates 
c) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 
d) Neuwahl des Vergnügungsausschusses  
e) Bestätigung der Wahl der Jugendwarte und des Jugendsprechers durch die 

Jugendversammlung 
10.  Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder sowie einer Umlage in 2011 
11.  Genehmigung des Haushaltsplanes 2011 
12.  Anträge der Mitglieder (müssen bis 18.02.2011 dem Vorstand schriftlich vorliegen) 
13.  Verschiedenes 

�

Anwesende: gemäß  Anwesenheitsliste 
 

Beginn: 19:40 Uhr      Ende: 21:05 Uhr 
 

TOP 1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden
W. Krumm begrüßt die anwesenden Mitglieder und teilt mit, dass er in Vertretung des 

erkrankten 1. Vorsitzenden Günter Reichelt die Sitzung leiten wird. 
 
TOP 2. Feststellung der Anwesenheit und des Stimmrechts
W. Krumm stellt fest, dass gemäß Anwesenheitsliste insgesamt 59 stimmberechtigte Mit-

glieder anwesend sind. 
 
TOP 3. a) Gedenkminute für die Verstorbenen
Die Anwesenden gedenken der im Jahre 2010 verstorbenen Clubmitglieder Lutz Spreyer 

und Rainer Winking. 
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b) Ehrung der Jubilare
Die Clubmitglieder Alexander Huth, Angelika Kozak-Kastner, Josef Kozak und 
Dietmar Saborowski erhalten eine Urkunde sowie die Clubnadel in Silber für 
25 Jahre Clubzugehörigkeit. Für 40 Jahre Mitgliedschaft werden Rolf 
Hollmann, Peter Schmitt und Irmtraud Weste mit Urkunde und goldener Nadel 
geehrt. Für 75 Jahre Clubmitgliedschaft wird Inge Marquardt besonders ge-
ehrt; leider konnte sie wegen einer plötzlichen Unpässlichkeit nicht kommen. 

 
TOP 4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2010
W. Krumm stellt fest, dass das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 

02.03.2010 von den Mitgliedern in vorliegender Form einstimmig an-
genommen wird. Das Protokoll gilt somit als genehmigt. 

 
TOP 5. Berichte des Vorstandes (Kassen-, Sport-, Jugend- und Hauswart)
W. Krumm informiert die Anwesenden darüber, dass unser Wirtsehepaar Dabiri den 

Pachtvertrag bis zum 31.12.2012 verlängert hat. Die Anwesenden sind sich 
einig darüber, dass beide Seiten von dieser Vertragsverlängerung nur 
profitieren können. 

 Dank einer Initiative eines Vorstandsmitgliedes wird die Gastronomie auf 
Veltins-Bier umstellen. Dafür erhält der Club von der Firma Veltins 2 große 
und 10 kleine Sonnenschirme sowie 7 Spielstandstafeln. Zusätzlich wird eine 
Werbeplane eingerichtet, wofür der Verein 500 € pro Jahr erhält. Und das 
alles ohne Vertragsbindung. 

 Des weiteren erläutert er den Clubmitgliedern, dass dank erfolgreicher Ver-
handlungen die Kosten der Wasserzu- und –ableitungen von ursprünglich 
rund 64.000 € auf jetzt 24.000 € gesenkt werden konnten.  

 
R. Kausch erläutert als Kassenwart den Anwesenden die mit der Einladung zur heutigen 

Sitzung vorgelegten Zahlen. Er teilt mit, dass dank sorgsamen Wirtschaftens 
rund 15.000 € für die Wasserentsorgung aus dem laufenden Haushalt ent-
nommen werden konnten.  

W. Krumm dankt den Kassenwarten Robert Kausch und Hans-Olaf Becker für die ge-
leistete Arbeit. 

 
W. Wilms gibt in seiner Eigenschaft als techn. Clubwart Informationen über die zur 

Fertigstellung der Wasserentsorgung notwendigen weiteren Schritte. Bis Ende 
2013 muss unsere Wasserentsorgung an das öffentliche Netz angeschlossen 
sein. Die Kosten hierfür belaufen sich auf rund 10.000 €. 

 Desweiteren berichtet er, dass der Belag der Außentreppe zur Terrasse er-
neuert werden muss. Die Kosten für eine Kunststoffbeschichtung würden ca. 
4.000 € betragen. Es sollen allerdings noch andere Verfahren und deren 
Kosten ermittelt werden. 

 Er bedankt sich bei Heinrich-Georg Kotthoff für die geleistete Arbeit als 
Assistent des techn. Clubwartes. 

 Seit Mai letzten Jahres sorgt Herr Bresser auf der Anlage außerhalb der 
Tennisplätze für Ordnung und Sauberkeit. 

 
W. Krumm informiert die Anwesenden darüber, dass Walter Wilms und Heinrich-Georg 

Kotthoff sich nicht mehr zur Wahl stellen werden und dankt den beiden für ihre 
Arbeit. 

 

O. Voss gibt als Sportwart einen Überblick über die sportlichen Aspekte der Saison des 
Jahres 2010 und informiert über die kommende Saison. Er berichtet über die 
Medenmannschaften, stellt die Damen- und Herren-Mühle-Mannschaften vor 
und informiert über Breitensport, Hobbyliga und Klubmeisterschaften. 
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W. Krumm dankt Otto Voss für seine Arbeit und weist darauf hin, dass neben den sport-
lichen Erfolgen die Geselligkeit innerhalb des Clubs großgeschrieben wird. 
Hierbei müssen besonders die Damen Maria Uhre und Hella De genannt 
werden, dank deren unermüdlichem Einsatz zahlreiche Turniere durchgeführt 
werden können. 

 
M. Claesges hält als Jugendwart einen Rückblick auf die Jugendmannschaften der letzten 

Saison sowie einen Ausblick auf die Saison 2011. Da die Mitgliederzahlen der 
Kinder und Jugendlichen leicht rückläufig sind, bittet er die Mitglieder um Mit-
hilfe beim Anwerben neuer Mitglieder. 

W. Krumm dankt dem Jugendwart für seine Arbeit. 
 
TOP 6. Berichte der Kassenprüfer
G. Galla hat zusammen mit Hartmut Horlbeck am 17.01.2011 die Kasse geprüft. Er teilt 

mit, dass bei der stichprobenartigen Prüfung der Unterlagen keine Unregel-
mäßigkeiten gefunden und somit die Grundsätze ordnungsgemäßer Buch-
führung eingehalten wurden. Sie beide empfehlen daher die Entlastung der 
Kassierer. 

 
TOP 7. Entlastung der Kassierer
Die Anwesenden erteilen den Kassierern einstimmige Entlastung. 
 
TOP 8. Entlastung des Vorstandes
H. Lange übernimmt kurzfristig die Leitung der Sitzung und schlägt den Anwesenden 

vor, den Vorstand en bloc zu entlasten. 
Die Anwesenden stimmen der Entlastung des Vorstandes einstimmig zu. 
 
TOP 9. Wahlen

a) Neuwahl des Vorstandes 
H. Lange schlägt vor, als 1. Vorsitzenden Günter Reichelt wieder zu wählen. 
 Die Wahl erfolgt einstimmig. 
 Als 2. Vorsitzender wird Wolfgang Krumm einstimmig wieder gewählt. 
W. Krumm nimmt die Wahl an und übernimmt wieder die Leitung der Versammlung. 

Bei dieser Gelegenheit teilt er den Mitgliedern mit, dass sowohl der 1. wie 
auch der 2. Vorsitzende dies als ihre letzte Saison betrachten und sich beim 
nächsten Mal nicht mehr zur Wahl stellen werden. 

 
Als nächstes werden Robert Kausch zum 1. Kassierer und Hans-Olaf Becker 
zum 2. Kassierer jeweils einstimmig von den Anwesenden gewählt. 
Vera Stockhausen wird einstimmig wieder als Schriftwart gewählt. 
Als Pressewart stellt sich Otti Rabbels zur Verfügung und wird einstimmig ge-
wählt. 
Otto Voss wird als 1. Und Udo Schaele als 2. Sportwart einstimmig gewählt. 
Die im März stattfindende Jugendversammlung wird den 1. und 2. Jugendwart 
wählen. 
Als techn. Hauswart stellt sich Helmut Heyer zur Wahl und wird einstimmig 
gewählt. 
Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen die Wahl an. 

 
b) Neuwahl des Ältestenrates 

Die Anwesenden wählen Dr.Wolfgang Jötten, Hartmut Horlbeck, Hannes Lange, Christa 
Galla, Atty Helmes, Christel Thomas und Heide Purmann einstimmig in den 
Ältestenrat. 
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c) Neuwahl eines 2. Kassenprüfers 
Hannes Lange wird einstimmig als 2. Kassenprüfer gewählt. Hartmut Horlbeck 
ist noch ein weiteres Jahr Kassenprüfer. 

 
d) Neuwahl des Vergnügungsausschusses 
Es stellt sich Anne Weber zur Wahl und wird einstimmig gewählt. Sie wird von 
etlichen Damen bei ihrer Arbeit unterstützt werden. 

 
e) Bestätigung der Wahl der Jugendwarte und des Jugendsprechers durch 

die Jugendversammlung 
Die Jugendversammlung findet im März statt. 

 
TOP 10. Festsetzung der Beiträge, Eintritts- und Verzehrgelder sowie einer Umlage in 

2011
W. Krumm hält fest, dass die Höhe der Beiträge sowie des Verzehrgeldes beibehalten 

werden. Um über eine Umlage abstimmen zu können, wird der TOP 11. vor-
gezogen.  

 
TOP 11. Genehmigung des Haushaltsplanes 2011
R. Kausch stellt den Haushaltsplan 2011 anhand der vorab verschickten Zahlen vor. Zur 

Fertigstellung der Wasserentsorgung hält der Vorstand eine Umlage in Höhe 
von 45 € für aktive Mitglieder, 25 € für Schüler und Studenten sowie 10 € für 
passive Mitglieder für notwendig. Diese Umlage wird zweckgebunden ver-
wendet werden. Er bittet die Anwesenden um ihre Zustimmung. 

Die Anwesenden stimmen nach kurzer Diskussion der vorgestellten Umlage und damit dem 
Haushaltsplan 2011 bei 1 Enthaltung zu. 

 
W. Krumm weist nochmals darauf hin, dass das Verzehrgeld bis zum 31.12. eines jeden 

Jahres verbraucht sein muss, anderenfalls verfällt es. 
 
TOP 12. Anträge der Mitglieder

Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 13. Verschiedenes
C. Fehrmann fragt nach neuen Netzstützen und wird darüber informiert, dass sie bei den 

Sportwarten ganz oben auf der Liste stehen. 
 
O. Voss teilt mit, dass der TVN das im letzten Jahr bei uns durchgeführte „große 

Turnier der AK 70“ offiziell in seinen Terminkalender aufgenommen hat. Zu 99 
% werden diese Spiele wieder bei uns durchgeführt, d.h. am 9./10. und 
11.09.11 werden hochkarätige Spiele bei uns zu sehen sein. 

 
W. Krumm informiert, dass am 10.04.11 Saisoneröffnung sein wird. Für den 16.04.11 ist 

ein „Tag der offenen Tür“ geplant. Die Mitglieder werden rechtzeitig über ent-
sprechende Aktivitäten informiert. 

 
W. Krumm Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, bedankt sich der 2. Vorsitzende 

bei den anwesenden Mitgliedern für die Aufmerksamkeit, die Anregungen sowie 
die konstruktive Mitarbeit, schließt die Sitzung und wünscht allen einen guten 
Heimweg. 

Krefeld, 10.03.2011 
 

Wolfgang Krumm    Vera Stockhausen 
2. Vorsitzender       Schriftführer 


